
 

 

Incontro del 10 Marzo 2009 

 

Sintesi 

 

In data 10 marzo 2009 alle ore 18:30 presso la Sala delle Terre Parlanti del Palazzo San Giuseppe 
del Comune di Monopoli si è tenuta la prima riunione cittadina del processo partecipato “Progetto 
Coste”, in attuazione della deliberazione di G.C. n. 167 del 23/12/2008. 

Sono presenti per  l’amministrazione del Comune di Monopoli  l’assessore allo sviluppo e gestione 
delle risorse e  infrastrutture turistiche Domenico Alba,    l’assessore alle piccole e medie  imprese, 
industria,  artigianato,  ambiente  Antonio  Rotondo,  l’assessore  alle  attività marinare,  portuali  e 
infrastrutture  Pierantonio Munno,  l’assessore  ai  lavori  pubblici  Alberto  Pasqualone,  nonché  il 
dirigente  della  VII  Area  Organizzativa  Pietro  D’Amico,  il  geometra  UTC  Antonio  Ritorno  e  la 
scrivente, responsabile URP Maria Mastromarco. 

Sono presenti i partners elencati nell’allegata scheda di monitoraggio delle presenze. 

Sono iscritti all’ordine del giorno i seguenti punti: 

1. saluto dell’amministrazione comunale e illustrazione del progetto; 
2. sottoscrizione del protocollo d’intesa da parte di tutti i soggetti pubblici e privati che hanno 

formalmente aderito al progetto; 
3. discussione sui parcheggi e servizi. 

L’assessore  allo  sviluppo  e  gestione  delle  risorse  e  infrastrutture  turistiche  Domenico  Alba  ha 
illustrato il progetto e ha invitato i partners ad individuare gli argomenti da trattare nelle riunioni 
successive. 

 L’ass.  ai  lavori  pubblici  ing.  Alberto  Pasqualone  ha  comunicato  lo  stato  dei  lavori  inerenti  gli 
accessi  al  mare. 

Il dirigente della VII Area Organizzativa  “Sviluppo  Locale” del Comune di Monopoli dott. Pietro 
D’Amico  ha  invitato,  nominativamente,  i  firmatari  delle  istanze  di  partecipazione  al  progetto  a 
sottoscrivere il  protocollo d’intesa, ha inoltre proposto ai partners di collaborare con l’urp per la 
realizzazione  del  progetto.  A  tale  invito  hanno  aderito  il  dott.  Orazio  Leggiero  rappresentante 



dell’associazione  “Optium”,  il  dott.  Domenico  Vadalà  rappresentante  dell’associazione 
“Mareincanto” e il sig. Pino Mirizzi referente tecnico del progetto “Agenda 21 Locale”. 

E’ stata aperta la discussione sulla tematica relativa ai parcheggi e  ai servizi. 

Sono  state  sollevate diverse problematiche  che  attengono  alla  tutela e  alla  valorizzazione della 
costa,  l’associazione “Mareincanto” rappresentata dal dott. Vadalà,   ha consegnato una proposta 
scritta (pubblicata nella sezione contributi di questo sito)  che individua tre  direttive di intervento: 
ambientale – riqualificazione – interventi strategici e innovativi.  

 E’  emersa  l’esigenza  di  pianificare  lo  sviluppo  turistico  del  territorio  (arch.  Palmieri)  e  di 
inquadrare  il progetto costa  in un piano  tecnico  richiesto dalla Legge Regionale n.17/2006  (avv. 
Tamborrino), peraltro già da qualche anno in corso di elaborazione.  È emersa l’esigenza di definire 
le aree a nord della costa, per i cantieri navali (Ippolito “Cantieri navaIi srl”) e l’individuazione degli 
accessi  al mare  prima  ancora  di  individuare  i  parcheggi  (Amodio  ‐Ass.  “Mare  Libero”).  E’  stata 
rappresentata  l’esigenza dell’accessibilità delle spiagge e  l’appello a non creare ghetti per disabili 
(Bini – Ass. “Per loro”); è giunta la proposta  di dotare le spiagge di posa‐ceneri, di segnaletica che 
invitino al rispetto dell’ambiente e di individuare percorsi sicuri per bici e per pedoni, nell’ambito 
urbano (Biasi‐ cittadino).  

Sulla metodologia  da  utilizzare  negli  incontri  è  stato  suggerito  di  acquisire  proposte  attraverso 
documenti  scritti  (Alba  –“Suria  srl”)  e  (Laveneziana)  e  di  individuare    un  facilitatore    di 
comunicazione (Leggiero – Ass. “Otium”). Lo stesso rappresentante   chiede all’amministrazione di 
affrontare  l’argomento  costa  in  un  ottica  di  sostenibilità  ambientale  che    vedrebbe  il 
potenziamento dei bus navetta anziché di parcheggi. 

 La  concertazione  pubblica  sul  tema  della  costa  è  vista  come  inizio  di  un  piano  della  costa 
(Sampietro  –Ass.  “Mare  Libero”)  riprendendo  il  dialogo  e  i  temi  già  trattati  nel  processo 
partecipato di Agenda 21 Locale (Mirizzi – referente tecnico del progetto “Agenda 21 Locale”). 

Si  accetta  la  proposta  di  discutere  di  accessi  al  mare  nel  prossimo  incontro.    La  riunione  è 
convocata  per il giorno 19 marzo 2009, ore 18:00. 

 


